

Quels que soient les critères auxquels ont été soumis le choix et l'utilisation des matériaux nous pouvons rassurer à l'effet que, sous réserve de l'espace restreint, nous n'avons omis aucun document susceptible de les éclairer sur les relations extérieures du Canada. L'éditeur a pu consulter tous les documents de l'époque. Leur choix et leur publication n'ont fait l'objet d'aucune contrainte. La plupart, tirés des dossiers du ministère des Affaires extérieures, sont encore inédits. Nous avons également parcouru des recueils particuliers de documents dont plusieurs se trouvent aux Archives publiques du Canada. Ils comprennent ceux des gouverneurs généraux, des premiers ministres (sir Robert Borden, MM. Arthur Meighen et W. L. Mackenzie King) et des hauts fonctionnaires du Ministère (sir Joseph Pope, MM. Loring C. Christie et Oscar D. Skelton).

Un volume de cette importance est l'oeuvre de plusieurs personnes qui doivent malheureusement garder l'anonymat. Je suis très reconnaissant aux agents et au personnel de la Direction historique du ministère des Affaires extérieures et aux nombreux étudiants qui ont collaboré à cette oeuvre pendant plusieurs étés. Je tiens à remercier particulièrement M. Alex. I. Inglis, historien au Ministère, qui a dirigé le choix et la préparation des documents. Toutefois, c'est le soussigné qui assume la responsabilité du présent volume.

Lovell C. Clark